

9º JORNADA DE INVESTIGACIÓN EN CIENCIAS ECONÓMICAS

TURISMO

Las cervecerías platenses y su metamorfosis gastronómica

Pasante de investigación: Irina Victoria Palacio

Directora: Prof. Josefina Mallo

Metodología

A lo largo de la realización del trabajo se han utilizado tres metodologías distintas. En su inicio, mediante un contraste bibliográfico, se han indagado los aspectos claves teóricos como las distintas definiciones de identidad, cultura e identidad alimentaria que atraviesan el trabajo, como los contextos de las cervecerías y su relación con la ciudad y la universidad. A través de la observación participante y el análisis de redes sociales, se han relevado detalles cualitativos como la carta que ambos establecimientos ofrecen y se han analizado las conexiones y presentaciones de tanto la Cervecería Modelo como la Cervecería Alemana con el público.

Avances

Si bien se consideran a la Cervecería Alemana y a la Cervecería Modelo como referentes a la hora de pensar en establecimientos clásicos y cervecerías tradicionales en la ciudad de La Plata, hoy en día poco queda de la tradición y autenticidad, en conjunto con lo artesanal de la elaboración de platos típicos y la cerveza ofrecida. En cuanto a cerveza se trata, la Modelo distribuye la marca Quilmes. Esta marca si bien inició como una cerveza artesanal, hoy en día se ha tornado en una cerveza industrializada al 100% y copa en su gran mayoría el mercado de cervezas en el país, siendo dueño de la mayoría de las fábricas productoras de cervezas al interior del país.

La Cervecería Alemana, por su parte, utiliza cervezas artesanales que producen ellos mismos. En contraste con lo artesanal de su cerveza, su comida promocionada como auténticamente alemana no cumple con su función de tradicional o artesanal. Cerrando, tenemos a dos cervecerías unidas estrechamente a la ciudad por su longevidad y símbolo de tradición. Sin embargo, hoy en día ninguno de los dos establecimientos poseen una fuerte diferenciación con relación a la competencia de establecimientos cerveceros que posee la ciudad.

